

RESUMEN SEMANAL AL 15 DE FEBRERO DEL 2001

Al concluir la segunda semana de febrero, el Banco Central de Nicaragua (BCN) registró pérdidas de Reservas Internacionales Netas Ajustadas (RINAS) por US\$5.3 millones. Sin embargo, sólo US\$3.7 millones correspondieron a disminución de Reservas Internacionales Netas (RIN). En lo que va del año el nivel de RINAS ha disminuido US\$83.4 millones. Las tensiones en el comportamiento de las RINAS, de esta semana, se explicaron fundamentalmente por: US\$6.0 millones de venta de divisas efectuadas al sector privado; US\$3.2 millones de retiros de las cuentas corrientes del Sector Público No Financiero (SPNF), que correspondieron a fondos de proyectos de fortalecimiento institucional y del sector agropecuario, modernización del sector salud, reactivación productiva, y atención integral a la niñez, y concluyendo con US\$2.2 millones de redención de TEI del SPNF.

El debilitamiento de las RINAS fue contrarrestado por US\$0.4 millones de recursos que ingresaron bajo el concepto de préstamos atados e intereses recibidos del exterior, y por US\$7.7 millones de colocación de BOMEX.

El panorama monetario, de esta semana, reflejó una expansión de los Activos Internos Netos (AIN) de C\$241.0 millones, producto de: la expansión del SPNF por C\$105.0 millones debido principalmente al retiro de depósitos; C\$267.0 millones de variación expansiva del Sistema Financiero, sustentado en el retiro de depósitos de encaje; y C\$15.0 millones de pérdidas cuasifiscales, que se derivaron sustancialmente de los costos financieros de los títulos y del pago trimestral de la membresía al Fondo Monetario Internacional (FMI). Otro elemento que ejerció presión sobre la expansión de los AIN fue la variación de los otros activos y pasivos netos, por C\$9.0 millones, los que se relacionaron con las pérdidas por fluctuaciones cambiarias.

La expansión de los AIN fue parcialmente neutralizada por la colocación neta de C\$156.0 millones de títulos entre CENIS y BOMEX.

El comportamiento semanal de las instituciones financieras en su globalidad, reflejó una posición de subencaje del 0.7 por ciento, en moneda nacional, al presentar déficit de C\$35.6 millones. Esto contrastó con el sobreencaje de 1.3 por ciento en moneda extranjera, equivalente a un excedente de US\$12.1 millones.

En esta semana se observó un crecimiento de C\$166.0 millones en el Numerario, con lo que acumuló una reducción de C\$53.0 millones en el I trimestre.

La base monetaria presentó una reducción de C\$109.0 millones, finalizando al 15 de enero con un saldo de C\$2,532.2 millones. Lo anterior se tradujo en una caída de 13.6 por ciento con relación al saldo del 15 de enero del 2000. La caída en la demanda de este agregado recoge el efecto de mayor preferencia por la moneda dura, que se refleja en el aumento de las ventas de divisas, por la mesa de cambios. Otro factor que incidió en la disminución de la base monetaria, fue la colocación de títulos de deuda .